

O.J.D.: 8048 E.G.M.: 59000 Diario de Jerez

Fecha: 09/04/2006 Sección: JEREZ

Páginas: 16

SOCIEDAD

Gitanos "muy orgullosos" de su cultura

La Suara acogió ayer la celebración del Día Internacional de los Gitanos, una jornada de convivencia para homenajear a los antepasados

A.\

■ JEREZ. La Fundación Secretariado Gitano de Jerez (FSG) celebró aver en el parque de La Suara de La Barca una convivencia para conmemorar el Día Internacional del Gitano, que se celebra el 8 de abril. En principio, estaba previsto que se celebrara la denominada 'Ceremonia del Río', para lanzar flores al agua y encender velas en recuerdo de los antepasados y de las víctimas del Holocausto Nazi. Sin embargo, al final el acto se realizó sobre una de las explanadas porque el cauce se encontraba seco, aunque ni siquiera este contratiempo impidió que todos los presentes disfrutaran de la emotiva jornada.

La joven Isabel González Panto-

ja, de FSG, fue la encargada de leer el manifiesto que sirvió para recordar "el milenario de la salida del pueblo gitano desde el Punjab, en la India, y nuestro posterior éxodo por todo el mundo". La portavoz destacó también en su mensaje "las cosas buenas que para el mundo ha supuesto el tenernos como gitanos, como ejemplo de unión y solidaridad, ha dado un color más bonito a todo nuestro paso por la historia" y no dudó en recordar que los actos eran un homenaje " a todos los gitanos y gitanas que lucharon por su libertad, que aún siendo perseguidos optaron por no abandonar sus costumbres, que aún siendo señalados no negaron su origen y que a pesar de sus pesares fueron capaces de trasmitir generación a generación su cultura".



HOMENAJE. Un momento del lanzamiento de los pétalos, ayer en el parque de La Suara

En palabras de la propia Isabel González, un día para recordar a "esos gitanos y gitanas que hoy por hoy gritan orgullosos 'sinamos kalís' (somos gitanos)".

Tras encender las velas y lanzar los pétalos al aire, la jornada continuó a mediodía con una degustación de ajo y, por supuesto, no faltaron los bailes, el cante y las palmas para amenizar la festiva convivencia en reconocimiento de la comunidad gitana y su cultura. "Es un día bonito y, además, festivo

por eso queríamos hacerlo como se hace en Granada en el río Genil, aunque al final no ha podido ser en el agua", explicaba ayer Cristina Flores, coordinadora local de FSG en Jerez. Además, dejaba claro que actos como el celebrado ayer contribuyen a acabar con el desconocimiento de la cultura gitana, culpable en muchas ocasiones "de los estereotipos y de que los niveles de integración no sean del cien or cien". De hecho, para la coordinadora "quedan flecos pendien-

tes, ya que muchas veces se relaciona a los gitanos con el flamenco y no se presta atención a lo mucho que nos han aportado en relación al vocabulario, a la hora de vestir o en comportamientos que tenemos asimilados y desconocemos su procedencia". Tras esta primera experiencia, la intención es que el próximo año "vengan muchas más personas, para estar todos juntos y acabar con el racismo", pidió también Isabel González, en el transcurso del acto.